
1 / 6

木津川市立図書館協議会 会議経過要旨

会 議 名 令和３年度 第１回 木津川市立図書館協議会

日 時
令和３年７月２９日（木）

午後１時３０分～午後３時５０分 場 所
木津川市立中央図書館

２階 視聴覚室

出 席 者

委 員

■：出席

□：欠席

■中下和男会長 ■西岡清美副会長 ■池田加津子委員

■下浦悦子委員 ■福森真知委員 ■渡邉美秀子委員

■中村景子委員 ■橋本京子委員 ■米田 崇委員

事 務 局
山岡図書館長、神田中央図書館係長、久保社会教育課長

中川山城図書館担当係長、森井加茂図書館主査

傍 聴 者 ０名

議 題

① 令和２年度年報について

② 当面の課題について

・緊急事態宣言発令中の対応

・自習席の利用状況

・奈良市北部図書館の利用状況

③ その他

・新型コロナウィルス感染防止の対応について

・木津小学校の改築工事について

次回の協議会について

会議結果要旨

１ 開会

開会宣言

委員９名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。

２ 会長あいさつ

中下会長から開会のあいさつがあった。

３ 議題

中下会長が議長となり、議事を進行した。

① 令和２年度図書館年報について

事務局より年報と資料１により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

② 当面の課題について

・緊急事態宣言発令中の対応

・自習席の利用状況
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・奈良市北部図書館の利用状況

事務局より資料２により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

③ その他

・新型コロナウィルス感染防止の対応について

・木津小学校の改築工事について

事務局より資料２裏面、３により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

次回の協議会について

事務局から１１月下旬、もしくは、令和４年での開会を提案した。

提案内容について、了解を得、検討することとなった。

４ 副会長あいさつ

西岡副会長から閉会のあいさつがあった。

５ 閉会

会議経過要旨

◎：会長

○：委員

⇒：館長

→：事務局

１ 開会

会議結果要旨のとおり。

２ 会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

３ 議題

① 令和２年度図書館年報について

【資料】 令和２年度図書館年報

資料１

【説明】

事務局より令和２年度年報と資料１に基づき説明した。

新型コロナウィルスに伴う緊急事態宣言により、４月１４日から５月

１８日まで休館、その後の利用制限を行いながらの運営やイベントの

中止等により、図書館の利用が減少した。

なお、奈良市立北部図書館の利用は、増加傾向にあると報告。

【主な質疑・応答、意見】

〇：年報において、資料の複写が意外とされているが、何が複写されてい

るのか。また、他の地域の文献も複写されていますか。

→：山城図書館で、新聞記事や郷土資料を複写されています。なお、木津
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川市の資料です。

〇：相互貸借は、依頼があって借りるものですか。

また、どのくらいの期間借りられるのですか。

→：木津川市に無い本をお借りする形になります。また、こちらからも貸

出する場合があります。多くの蔵書がある所から借りること多いです。

利用者にお貸しするのは２週間で、図書館間での往復の時間がかかるの

で、館同士では１カ月となります。

② 当面の課題について

【資料】 資料２

・緊急事態宣言発令中の対応

・自習席の利用状況

・奈良市北部図書館の利用状況

【説明】

事務局より資料２に基づき説明した。

緊急事態宣言時の市図書館の対応や、府下の図書館の開館状況や対応

を報告

また、今後のコロナの状況を見て制限は解除していくことを報告

７月１日から運用を開始した自習席について、席数の半分、１時間の

利用で運用を開始、今後のコロナの状況を見て制限は解除していくこ

とを報告

奈良市立北部図書館の利用状況及び、４月１日より利用を開始した電

子図書館の利用状況を報告

奈良市立北部図書館の利用比、１１．６％、電子図書館は１４．２％

の利用があった

【主な質疑・応答、意見】

〇：３０分や６０分の入館利用について、確認されていますか。

椅子がある場合、変化はありますか。
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⇒：図書館の利用時間については、大体人が増えてきた段階で、音声を流

しまして３０分を目安に利用してくださいとして、案内を聞いていただ

き主体的に利用していただいています。

なお、緊急事態宣言期間中は、椅子を全部撤去しました。

座る場所を増やした場合、それだけ長く本を読まれる方もいます。

〇：自習席について、夏休みに入り利用は増えましたか。

⇒：特段、夏休みになってから増えたということはないです。

〇：自習席の利用にあたり、高校生などの利用はありましたか。

⇒：高校生の利用は少ないです。

土日に、高校生ぐらいの方が来られてるというのは見ておりますが、自

習席の利用が無い場合は、閲覧席として活用していますので、申込が無

い中で使われている方がおられると思います。

〇：利用時間が１時間なのは、なぜか。また、計測しているのですか。

⇒：利用開始時に、時間を控えていますので、多少前後しますが、過ぎた

場合、お声かけしています。

〇：子どもへの周知は行っていますか。また広報していますか。

⇒：自習席として用意している席に、案内の張り紙を貼らせていただき、

それとして利用される場合、カウンターのお声かけくださいと案内、掲

示しています。

市広報の７月号に、自習席の利用ができるようになりましたと案内を載

せています。

〇：自習席と閲覧席の区別はしていますか。

⇒：自習席については、特に区別はしてませんが、どの勉強をしてもかま

わないと言うことで、席が空いていれば、みなさん自由に使っておられ

ます。

③ その他

【資料】 資料２（裏面）、資料３

・新型コロナウィルス感染防止の対応について

・木津小学校の改築工事について
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【説明】

事務局より資料２（裏面）に基づき説明した。

今年、加茂図書館でコロナ陽性者が出た時の対応を説明

その後の図書館の利用制限や、感染防止の措置を行いながらの運営して

いることを報告。

事務局より資料３により説明した。

小学校の工事が始まれば、令和５年の１０月末頃まで小学校駐車場が利

用できない旨を報告。

併せて、来年度以降、図書館の長寿命化の工事が始まる際には、前もっ

てお知らせし、できるだけ図書館の休館とならないように進めて行きた

い旨を報告。

【主な質疑・応答、意見】

〇：駐車場を整備して広げるお話は、どうなりましたか。

⇒：お声かけさせていただいた結果、無理だったと聞いています。

〇：どのような対応をされる予定ですか。

⇒：図書館の駐車場のみの利用か、市役所の駐車場を使っていただく予定

です。

〇：駐車場が利用できないことは、広報されますか。

⇒：あまり情報が来ないのですが、駐車場が少なくなり状況を見ながら、

使えなくなることは広報していきます。

〇：場所的にどうしても制約がありますね。立地条件が悪いと思います。

ちょっと余裕をもって、少しは駐車場があったらいいのかと思います。

⇒：図書館建設当時の車の利用の仕方や、車のサイズが大きくなっている

ので気を遣います。また、小学校との一体利用を考えていたと思います。

〇：市民にとって必要な図書館として考えていった方がいいのではないで

すか。

→：現状、難しいところもあり、加茂か山城の図書館を使ってもらってと

いうのでしか対応できないのではないかと思います。

◎：コロナ禍により、図書館の事業が大規模的に行いにくくなってきてい

る。ＷＥＢやデジタル化など３年度以降どのように課題として、今後実
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施していくのか

⇒：イベントにつきましては、沢山の人を入れてっていうのはできません

が、他のちょっとした人数制限をした中で出来る分には、極力やってい

こうということで動いております。

出来る出来ないを見定めながら、コロナの状況も見ながらですが対応し

ていこうとしています。

資料のデジタル化については、この４月から奈良市との協定において利

用させていただいていますので、今後、中央図書館のデジタル化につい

ては、いろいろと考えていかないといけませんので、勉強させていただ

き考えていきます。

次回の協議会について

会議結果要旨のとおり。

４ 副会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

５ 閉会

以上

その他特記事項 なし


